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A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 1 

Bom dia a todos. Vamos começar? Podemos começar? Eu vou pedir pra quem 2 

veio a mais dos Estados tomar assento na lateral, né? Nós deixamos 3 

disponibilizado o canto pra cá, que é para ser a CTAJ, que nós vamos começar 4 

daqui a pouco. E eu queria continuar do ponto que paramos na reunião 5 

passada. Tá saindo aí? Porque esse microfone está tão baixinho, eu acho que 6 

agora eu tenho que falar colada no microfone. Nós tínhamos uma pendência da 7 

reunião passada, que era a eleição de Presidente da Câmara. Então, 8 

rememorando em que ponto paramos. Os candidatos que se lançaram naquele 9 

momento tinham a condição de serem suplentes aqui na Câmara Técnica, e o 10 

Bruno, que é da CTAJ, que está aqui, aventou a questão regimental se o 11 

suplente na Câmara poderia ser eleito presidente. Nós alegamos que poderia e 12 

a gente tem um precedente da Câmara de Qualidade Ambiental, mas restou 13 

uma questão jurídica a ser dirimida. Tinha uma outra questão também a ser 14 

resolvida e encaminhada, que é a questão do mandato das ONGs que vem do 15 

CNEA ser descasado com o mandato das Câmaras Técnicas. Só para dizer o 16 

passo seguinte a mais que foi dado em relação à isso, que foi, além de ter sido 17 

conversado com o Edson Duarte quando ele ainda estava como SAIC, e a 18 

gente entender que tem uma questão a ser resolvida na próxima eleição, enfim, 19 

provavelmente na próxima Portaria de eleição do CNEA, porque é difícil no 20 

meio do mandato você resolver a questão, mas isso envolve uma questão de 21 

Portaria de Regimento Interno do CONAMA e de Consultoria Jurídica para se 22 

buscar uma solução quanto a isso. Então, eu encaminhei formalmente uma 23 

consulta à SAIC explicando que todo ano a gente tem essa pendência e 24 

buscando uma solução jurídica quanto a isso. Então, é o encaminhamento 25 

dado pra gente poder, de uma vez por todas, encaminhar a questão. Então, eu 26 

rapidamente, porque eu imagino que a gente depois vai entrar depois com a 27 

Câmara Jurídica na questão em si da minuta, a gente precisa fazer a eleição 28 

para presidente da Câmara. E com isso, eu abriria para candidaturas, pra gente 29 

poder ver como que a gente toca essa questão da votação e da eleição. 30 

 31 

 32 

O SR. MARCELO MARCELINO DE OLIVEIRA (ICMBIO) –  Bom, bom dia a 33 

todos. Marcelo Marcelino, diretor do Instituto Chico Mendes. Eu fui presidente 34 

da Câmara Técnica de Biodiversidade até a última temporada, que finalizou o 35 

ano passado, e no entendimento de que era interessante haver uma 36 

renovação, eu deixei de comparecer na última reunião como membro da 37 

Câmara Técnica até para permitir a proximidade de que houvesse uma nova 38 

eleição e a escolha de um novo candidato, aliás, de um novo presidente. E aí 39 

após aquela reunião que ocorreu eu acho que em março, se não me engano, aí 40 

que saiu como resultado o empate naquela votação, bom, eu fui procurado por 41 

alguns Conselheiros, no sentido assim de que era importante o retorno, né, que 42 

eu voltasse aqui novamente a candidatar e que em pese a necessidade que 43 

seria interessante ter essa renovação, não exatamente pros meus olhos azuis, 44 

mas porque o Instituto Chico Mendes, ele, de qualquer maneira, representa um 45 

órgão, é um órgão neutro com relação as discussões que estão tendo aqui, né? 46 

E que por esse motivo seria interessante que o Instituto, né, quer dizer, eu 47 

representando o Instituto pudesse voltar a conduzir a Presidência da Câmara 48 

Técnica. Eu ponderei essa colocação feita pelos colegas, conversei, então, 49 
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com aqui o Ministério, até porque haviam candidato aqui do Ministério, que foi o 50 

Ugo, e depois se não me engano a Izabel. E assim, e num acordo feito, né, 51 

com eles volto aqui a esta casa e coloco novamente aqui a minha candidatura, 52 

né, para Presidente da CTBio, né? Então, é posto aqui a minha candidatura 53 

para vocês. 54 

 55 

 56 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 57 

Tem que falar bem colado no microfone. 58 

 59 

 60 

O SR. RAULFF FERRAZ LIMA (Renctas) –  Raulff Lima, Renctas. Bom dia 61 

senhores Conselheiros. Eu gostaria de fazer um questionamento, porque nós 62 

entendemos que... Obrigado. Nós entendemos que o ano passado já foi feita 63 

uma eleição, não é isso? 64 

 65 

 66 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 67 

Não. Retomando a questão. Foi feita uma eleição pro um final de mandato. Os 68 

mandatos, o Regimento foi aprovado em 2011, e aí os biênios são sempre... 69 

Então, final de 2011 o Regimento, o biênio é 12 e 13, 14 e 15, 16 e 17, 18 e 19. 70 

A eleição feita ao final do ano passado, e foi realmente feita, ela valia para 71 

aquele biênio que foi 16 e 17, se a Câmara Técnica não se reúne, não há que 72 

se fazer uma reunião exclusiva para uma eleição. Então, às vezes, a Câmara 73 

Técnica tem um biênio de efetivo de reunião menor. Eu vou citar o exemplo da 74 

Câmara de Educação Ambiental, que é uma Câmara com baixíssima pauta. O 75 

ano passado, ela teve uma reunião e aí foi para fazer a eleição, e discutir outro 76 

assunto que estava em pauta. Ponto, acabou. Provavelmente ela não vai ter 77 

outra, já terminou o biênio, começa o biênio seguinte e não tem previsão de 78 

pauta pra ela. Então, a questão da eleição ano passado foi para encerrar esse 79 

biênio. 80 

 81 

 82 

O SR. RAULFF FERRAZ LIMA (Renctas) –  Então, Adriana, ano passado a 83 

Renctas se posicionou contra a questão da eleição, até por entender que esse 84 

tipo de eleição prejudica as próximas ONGs que vão ser eleitas pro próximo 85 

mandato. Por exemplo, se eu coloco o nome da Renctas a candidatura aqui, 86 

ela é eleita presidente, quer dizer, no próximo ano entra um representante da 87 

Sociedade Civil que não está acompanhando os processos, enfim. Então, eu 88 

acho que isso traz um dano enorme pro andamento dos trabalhos da própria 89 

Câmara Técnica. 90 

 91 

 92 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 93 

Raulff, eu entendo e acolho, compreendo o problema. A questão é que isso é 94 

uma questão jurídica a ser resolvida que sai da alçada do DConama nesse 95 

momento, porque veja bem, você tem um mandato da Portaria do CNEA que 96 

estabelece um mandato descasado com o mandado..., o biênio das Câmaras 97 

Técnicas, não atrapalha na Plenária do CONAMA, mas eu entendo que 98 
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prejudica aqui. Então, o que estava na alçada do Departamento fazer era situar 99 

e esclarecer bem, eu posso passar para você o documento que foi elaborado, 100 

situar perfeitamente o problema, referendar o problema que isso causa às ONG 101 

eleitas pelo CNEA e tentar encontrar uma solução. A única solução que eu 102 

vislumbro pra isso é na próxima Portaria, que vai ser editada em novembro 103 

desse ano, que prevê a próxima eleição do CNEA, extraordinariamente essa 104 

eleição prever o mandato de 3 anos para os que forem eleitos. Você não pode 105 

mudar o jogo, a regra do jogo agora. Então, me parece arbitrário você agora 106 

dizer que as ONGs atuais teriam um mandato de 3 anos no CONAMA, não me 107 

parece correto isso. Mas, me parece que não tem prejuízo nenhum você, na 108 

próxima eleição, eleger alguém extraordinariamente por 3 anos. Isso já estaria 109 

previsto na Portaria e com isso você passa a coincidir do mandato dessas 110 

ONGs do CNEA com o biênio; mudar o biênio das Câmaras no CONAMA 111 

também não dá, porque isso é regimental, aquilo que eu falei das dobradinhas 112 

dos 2 anos. É a solução que eu vislumbro. Agora, eu reconheço que tem um 113 

problema, mas para ele nesse momento eu não vejo solução. 114 

 115 

 116 

O SR. RAULFF FERRAZ LIMA (Renctas) –  Entendi. Eu não sei se de repente 117 

poderia ser avaliado isso, fazer uma eleição, hoje que seja, e que ela tivesse 118 

uma validade até março de 2019, porque as novas organizações vão estar 119 

entrando, vai coincidir o período. E você me disse que a Portaria seria 120 

publicada agora em novembro. 121 

 122 

 123 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – A 124 

Portaria é de novembro pra eleição do CNEA. Se você faz uma coisa dessa, 125 

você estaria em uma Câmara Técnica descumprindo o Regimento do 126 

CONAMA. Também não me parece adequado, porque você não pode criar 127 

uma regra de uma Câmara, entendeu? Você tem um Regimento que diz: é o 128 

biênio; e o biênio, se o Regimento foi aprovado em novembro de 2011, o biênio 129 

era 12 e 13 e assim sucessivamente. 130 

 131 

 132 

O SR. RAULFF FERRAZ LIMA (Renctas) –  Entendi. Bom, na minha opinião, 133 

até pelo volume de pauta que está entrando e a importância dos temas que 134 

estão sendo discutidos, eu acho que qualquer mudança agora na Presidência 135 

traria um prejuízo pras discussões. 136 

 137 

 138 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 139 

Você tem que ter alguém que presida a reunião. Você tem..., a gente vai abrir a 140 

transcrição passada, a Câmara optou por fazer a eleição da vice, e a vice foi a 141 

Lisiane, reconduzida. A gente acha que a gente já consegue olhar aqui a 142 

transcrição. Então, nós temos uma vice, mas não temos um Presidente, e essa 143 

Câmara tem uma pauta, já teve marcação, tem empreendimentos para ser 144 

debatidas na Câmara Conjunta e encerrar empreendimentos, e tem todas as 145 

outras que virão na sequência, tem que ter um presidente. Eu, como 146 

DConama, estou aqui conduzindo esse início de conversa, mas a Câmara tem 147 
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que ter um presidente. Na passada a Lisiane exerceu a Presidência, porque só 148 

tinha um vice e a gente deixou essa discussão pra agora. Então, assim, eu 149 

realmente acho que nós tentamos construir essa solução internamente, e acho 150 

que não vejo outra melhor que essa, estou sendo honesta, porque a gente tem 151 

que dar seguimento. 152 

 153 

 154 

O SR. RAULFF FERRAZ LIMA (Renctas) –  Entendi. Eu só acho que isso 155 

acaba criando um prejuízo pras ONGs. 156 

 157 

 158 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 159 

Perfeito. Ele está reconhecido, só que a solução pra ele não é agora. 160 

 161 

 162 

O SR. RAULFF FERRAZ LIMA (Renctas) –  E tem uma previsão pra solução 163 

disso? 164 

 165 

 166 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 167 

Tem, da próxima Portaria de novembro do CNEA.  168 

 169 

 170 

O SR. RAULFF FERRAZ LIMA (Renctas) –  Entendi. Que isso seria corrigido, 171 

então, na eleição que as organizações tomaram posse em março de 19, não é 172 

isso? 173 

 174 

 175 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 176 

Isso. 177 

 178 

 179 

O SR. RAULFF FERRAZ LIMA (Renctas) –  Entendi. É porque eu acho que 180 

fica mais democrático dessa forma. 181 

 182 

 183 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 184 

Claro. Não, isso está bem compreendido pra gente e, enquanto o Edson Duarte 185 

estava como Secretário de Articulação, ele mesmo percebeu, compreendeu e 186 

pediu pra que eu tomasse providência junto com a equipe dele, DConama com 187 

a equipe dele, para corrigir isso. 188 

 189 

 190 

O SR. RAULFF FERRAZ LIMA (Renctas) –  Ok. Perfeito. 191 

 192 

 193 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – Eu 194 

acho que vai ser encaminhado. 195 

 196 
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O SR. RAULFF FERRAZ LIMA (Renctas) –  Isso foi uma reivindicação nossa o 197 

ano passado. 198 

 199 

 200 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – Ok. 201 

Tá bem. Fica registrada. 202 

 203 

 204 

O SR. RAULFF FERRAZ LIMA (Renctas) –  Eu acho que você acompanhou o 205 

processo. Então, a gente gostaria que permanecesse isso em pauta até que o 206 

problema pudesse ser corrigido. Obrigado. 207 

 208 

 209 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – Tá 210 

bom. Registramos. Eu queria saber, então, além da candidatura do Marcelo 211 

Marcelino, que se colocou agora, resolvendo a questão de titularidade, 212 

suplência e etc., se mais alguém se apresenta como candidato a Presidente. 213 

Claro. 214 

 215 

 216 

O SR. JOÃO CARLOS DE PETRIBÚ DE CARLI FILHO (CNA) –  Bom dia a 217 

todos. João Carlos de Carli, da Confederação da Agricultura e Pecuária do 218 

Brasil. É que depois da confusão da última reunião, eu tentei dar uma lida na 219 

ata pra tentar saber o que aconteceu da confusão, do porque da confusão em 220 

relação a Regimento Interno e me sugeriu uma dúvida, que você colocou agora 221 

que houve a eleição da Lisiane como vice. Aí quando eu fiz a leitura, eu não vi, 222 

porque a única eleição que eu vi aqui foi uma de 4 a 4, que houve a votação 4 223 

a 4 e teve um problema em relação a voto de minerva. Então, eu não entendi 224 

aonde já houve a eleição na última Câmara Técnica. 225 

 226 

 227 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – Nós 228 

vamos localizar aqui pra você agora. Na verdade, não houve eleição, foi um 229 

consenso de todo mundo e eu numa fala, que a gente vai olhar ali, fiz questão 230 

de frisar isso, porque eu estava, enfim, precisando registrar..., era lá pela 443, 231 

não é isso que você falou? Eu queria fazer o seguinte... 232 

 233 

 234 

O SR. VINÍCIUS (DConama/MMA) –  (Intervenção fora do microfone. 235 

Inaudível). Hei, João, na linha 235 foi feita uma proposta, está lá na linha 235, 236 

da Lisiane ser mantida vice-presidente, uma proposta do Caron. Depois na 237 

420, linha 420, esse assunto retornou. Depois na linha 443, eu vou pegar aqui 238 

agora, a Adriana fala no microfone confirmando isso daí para numa tentativa de 239 

resolver as dúvidas, do desencontro CNEA, isso e aquilo, biênios e toda a 240 

polêmica que aconteceu na reunião passada. E na linha 443, coloca aqui, 241 

Henrique, fazendo favor, a linha 443, tem uma fala da Adriana, eu acho que dá 242 

para esclarecer um pouquinho. A linha 443. 243 

 244 
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A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – Só 245 

para registro. Fechamos a questão da vice. Então, a gente está entendendo 246 

que se mantém a Lisiane, eu só estou fazendo o registro sem a votação, mas 247 

já mantido isso, que é pra gente poder encaminhar depois, quer dizer, claro 248 

que isso tem que ser visto num contexto. O que estava sendo entendido que 249 

tinha um consenso. Então, como o consenso estava passando, estava 250 

passando isso por consenso, a gente tem que olhar pra cima, se olhar pra 251 

cima, se vocês me derem 5 minutos, eu grifo, porque isso está grifado no meu 252 

computador, só que eu preciso dos 5 minutos pra achar exatamente em que 253 

contexto eu estou falando isso. 254 

 255 

 256 

O SR. JOÃO CARLOS DE PETRIBÚ DE CARLI FILHO (CNA) –  João Carlos, 257 

CNA. Nessa lida que eu vi aqui, não é..., porque é uma eleição. Eu estou 258 

questionando isso, porque como eu não estava aqui, então o que eu fiz? Eu 259 

tentei ler pra não chegar aqui na reunião... João Carlos de Carli. Pra não 260 

chegar aqui sem entender o que aconteceu, eu tentei fazer uma leitura e 261 

quando eu fiz a leitura, eu não vi como Conselheiro que houve uma eleição. 262 

 263 

 264 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 265 

João Carlos, eu gostaria só de... 266 

 267 

 268 

O SR. JOÃO CARLOS DE PETRIBÚ DE CARLI FILHO (CNA) –  Adriana, não 269 

houve uma eleição, se houve uma indicação, se houve uma recondução, ou 270 

uma continuação, para eu que estou de fora, eu tenho que ver o que cada um 271 

disse, porque tem que ter os votos sim, os votos contrários e as abstenções. E 272 

esse foi a falha que teve na reunião, porque não teve, porque eu vi uma fala 273 

sua, que eu até achei aqui agora na 241, que você coloca aqui: “então, para 274 

tentar ser objetiva, eu acho que a gente pode tentar encaminhar pelo mais 275 

simples, seria a manutenção da vice-presidência, a exemplo do que foi 276 

colocados pelo Caron, e depois a gente poderia uma eleição de Presidência, 277 

ok? Caso esteja ok...”. Aí quando você tenta ver pra saber se todo mundo 278 

concordou na sua afirmação, já entra a Tainan com..., falando uma outra coisa 279 

que não é confirmação de todos os Conselheiros. 280 

 281 

 282 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – Eu 283 

tenho uma proposta de encaminhamento, João. Eu tenho uma proposta de 284 

encaminhamento, mas eu queria realmente ouvir todos. Se a gente puder 285 

conduzir isso de uma maneira sensata, e clara, e rápida, a gente consegue 286 

avançar. Nós já tamos com alguns elementos da CTAJ aqui que passaram a 287 

reunião passada muitas horas aguardando. Agora, a gente tem que conduzir 288 

uma eleição de presidente. Você não estava aqui na reunião. Então, a gente 289 

consegue achar as falas, não teve eleição, teve uma recondução na medida 290 

em que ela já vem sendo reconduzida desde 2012. Então, a discussão girou 291 

em torno disso, se ela poderia ser mantida como vice, e todos concordaram. 292 

João, eu gostaria de fazer a eleição para presidente e aí a gente..., vamos 293 
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dividir o problema, vamos fazer uma eleição pra presidente, e a gente escuta a 294 

Câmara pra saber quanto essa questão de vice. 295 

 296 

 297 

O SR. JOÃO CARLOS DE PETRIBÚ DE CARLI FILHO (CNA) –  Pera aí. João 298 

Carlos, CNA. Eu já vou colocar a princípio, eu não sou candidato a vice, não 299 

sou, eu João Carlos não vou colocar meu nome pra ser vice, mas não está dito 300 

na ata que houve uma eleição de vice, ponto. É isso que eu estou dizendo, não 301 

houve na ata, porque alguém pode questionar no futuro uma decisão dela 302 

como presidente da Câmara, porque o presidente não veio, como voto de 303 

minerva. 304 

 305 

 306 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 307 

Esse alguém seria alguém da Câmara que, enfim. 308 

 309 

 310 

O SR. JOÃO CARLOS DE PETRIBÚ DE CARLI FILHO (CNA) –  Não importa, 311 

a pessoa vai ter o direito de questionar a eleição dela. É isso. A pessoa vai ter 312 

o direito de questionar a eleição dela. 313 

 314 

 315 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 316 

Posso ouvir o Luiz Paulo que se inscreveu? E eu gostaria de dar aquele 317 

encaminhamento se vocês concordarem. 318 

 319 

 320 

O SR. LUIZ PAULO DO AMARAL (Renctas) –  Alô! Alô! Adriana, eu gostaria 321 

só de chamar a atenção pro seguinte: eu estava como votante da Renctas na 322 

reunião passada e eu entendi o seguinte: a gente colocou na pauta a reunião, 323 

foi, houve muita discussões, né? A coisa foi confusa. No final a gente chegou à 324 

conclusão que ambos os candidatos não estavam aptos pela forma que estava 325 

aqui dentro como suplentes, e eu entendi o seguinte, diante daquela confusão, 326 

tá, quem presidiria a Reunião Conjunta da Câmara Técnica com a Câmara 327 

Jurídica seria a Lisiane, inclusive eu pedi, falei: “Lisiane, vai para lá e toma o 328 

mando”; não foi Lisiane? Mas, não houve eleição formalmente. Então, eu acho 329 

que o João não quer cargo, a Renctas também não faz questão, mas eu acho 330 

que seria prudente nós fazermos uma eleição rápida pra Presidente e vice pra 331 

dar o encaminhamento com a jurídica. Eu acho prudente, e foi assim que eu 332 

entendi, eu estou colocando a palavra de um Conselheiro, de voto, como... Tá? 333 

 334 

 335 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – Ok. 336 

Ok. Eu queria que mais alguém da Câmara se manifestasse que esteve aqui 337 

pra gente poder ver como encaminha isso. Tá? 338 

 339 

 340 

A SRª. TAINAN BEZERRA OLIVEIRA (IEMA/ES) –  Tainan, IEMA Espírito 341 

Santo. O entendimento que a Adriana está fazendo, falou que foi um 342 
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entendimento, realmente na reunião a nossa discussão, para mim, eu acho que 343 

Palmira também, ficou entendido que a Lisiane tinha sido reconduzida. Assim, 344 

não houve realmente eleição, né? Isso aí não aconteceu. Mas, houve sim a 345 

recondução e não houve ninguém que fosse contra, né? Não houve assim: “ah 346 

não, não concordo, tem que fazer eleição”; isso não foi falado, né? Se propôs a 347 

recondução, não houve nenhuma manifestação. Então, eu entendo que foi 348 

mantida. 349 

 350 

 351 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – Ok. 352 

Caron. 353 

 354 

 355 

O SR. MARCÍLIO CARON NETO (Setor Florestal) –  Marcílio Caron, Setor 356 

Florestal. Eu queria propor um encaminhamento apoiando aquilo que o Lula 357 

acabou de colocar pra que a gente saía desse imbróglio, que nós estamos 358 

vendo se nós vamos passar a manhã toda aqui discutindo se foi, ou não foi. A 359 

minha sugestão é que se faça uma eleição de presidente e vice, isso não tem 360 

impedimento nenhum, se não nós vamos ficar aqui discutindo o (...) dos anjos 361 

até amanhã cedo. 362 

 363 

 364 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – Ok. 365 

Fechado. 366 

 367 

 368 

O SR. MARCÍLIO CARON NETO (Setor Florestal) –  Eu gostaria de... 369 

Obrigado. 370 

 371 

 372 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 373 

Fechado, Mariana? Fechado com quem está pra cá? Ok. Candidato a 374 

Presidente, nós temos a candidatura do Marcelo. Mais alguém? Então, nós 375 

vamos fazer uma eleição e eu queria que levantasse a mão quem vota no 376 

Marcelo pra eu poder ver, abstenções e etc.. 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, isso? 9 377 

votos aprovando a candidatura do Marcelo, eleito presidente. Alguma 378 

abstenção? Algum voto contra? Ok. Então, eleito o Marcelo. Eleição para vice-379 

presidente. Nós temos a candidatura da Lisiane. Alguém mais se apresenta? 380 

Então, se ninguém mais se apresenta, quem vota na Lisiane como vice-381 

presidente da Câmara? Por aclamação eleita vice-presidente. Ok. (Risos!). 382 

(Palmas!). 383 

 384 

 385 

O SR. MARCELO MARCELINO DE OLIVEIRA (ICMBIO) –  Senhores, se me 386 

permitirem, eu queria agradecer a confiança dos senhores, né, e assim, e 387 

colocar que pra mim a seleção me traz mais responsabilidade do que as 388 

anteriores, né, porque houve um pedido, né, assim eu quero dividir com vocês 389 

por esse carma que isso vai apresentar. (Risos!). Que nós temos um ano 390 

complicado, né? Nós temos várias assim, essa foi uma colocação feita pra 391 
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mim, que a gente tem várias Resoluções pra discutir aqui nessa Câmara 392 

Técnica, que não vão ser nenhum pouco fácil, nenhum pouco fácil essas 393 

Resoluções e a discussão também vai ser bastante complexa. E aí assim: eu 394 

sei que a missão é difícil, pra mim pessoalmente nesse momento está um 395 

pouco mais complicado, porque o instituto está sem presidente, o presidente 396 

deixou o instituto. Então, nesse momento a casa está tranquila, mas a 397 

presença dos diretores era importante na casa, mas é um compromisso que eu 398 

assumi aqui que é estar retornando a Câmara Técnica e vou me manter aqui, 399 

mesmo que eu esteja de alguma maneira tendo que dividir a atenção um pouco 400 

com o Instituto Chico Mendes. Mas, eu estou aqui e mais uma vez eu agradeço 401 

os senhores a confiança, e chamo os senhores pra juntos, né, a gente 402 

conseguir chegar a bom termo nessas Resoluções. Obrigado. Ok. Então, já na 403 

condição de Presidente, eu gostaria de submeter aqui aos senhores aprovação 404 

da transcrição da 17ª CTNBio, que ocorreu em 21 de março. Todos de acordo? 405 

Alguma manifestação contrária? Então, fica aprovada. A (...) já saiu, então... 406 

Obrigado. 407 

 408 

 409 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – Eu 410 

tenho uma sugestão, a gente ainda não tem o quórum da CTAJ, nós estamos 411 

chamando o Rafael, porque nós previmos começar a CTAJ 10h30, né? E ainda 412 

não são 10h30. Mas, a gente pode abrir a Resolução, ela não..., vocês viram 413 

que não tem uma versão limpa, a versão está suja, nós optamos por fazer a 414 

limpeza disso depois, porque essa reunião é conjunta e ainda tem muita coisa 415 

pela frente, e aí eu acho que a gente pode, enquanto acontece isso, dar uma 416 

olhada no que foi feito, enfim, até pro Marcelo que olhou isso para poder ter um 417 

pouquinho de tempo de revisar. Eu vou atrás do Rafael e de mais alguém da 418 

CTAJ, que é o que melhor eu posso fazer nesse momento. Tá? 419 

 420 

 421 

O SR. MARCELO MARCELINO DE OLIVEIRA (ICMBIO) –  A CTAJ tem 422 

quórum? 423 

 424 

 425 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 426 

Não, tem quatro. 427 

 428 

 429 

O SR. MARCELO MARCELINO DE OLIVEIRA (ICMBIO) –  Deixa eu aproveitar 430 

aqui esse momento, nesses 10 minutos. Eu queria, então, combinar com vocês 431 

um calendário de reuniões, eu acho que a gente poderia aproveitar esses 10 432 

minutos que nos tem aqui, enquanto o quórum da CTAJ não se forma, a gente 433 

podia tentar pelo menos discutir o calendário, que eu acho que é mais 434 

interessante nesse momento, do que a gente olhar. Então, vamos lá. A partir 435 

de maio, qual é a proposição de data? Eu só não poderei, eu particularmente 436 

não posso a partir do dia 20 até o dia 31. Então, assim, na primeira quinzena 437 

eu estou, a minha agenda fica à disposição. Pode ser? 16 e 17 de maio? 438 

 439 

 440 
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O SR. MAJOR PM OLIVALDI ALVES BORGES AZEVEDO (CNCG)  – Major 441 

Olivaldi, CNCG. Marcelo, eu sugeriria primeiro a gente definir quais são os 442 

melhoras dias da semana, entendeu? Pra gente, porque... 443 

 444 

 445 

O SR. MARCELO MARCELINO DE OLIVEIRA (ICMBIO) –  Ok. Vamos lá. 446 

 447 

 448 

O SR. MAJOR PM OLIVALDI ALVES BORGES AZEVEDO (CNCG)  – Eu 449 

sugiro terça e quarta que seja melhor, porque voos meus, enfim. 450 

 451 

 452 

O SR. MARCELO MARCELINO DE OLIVEIRA (ICMBIO) –  Tudo bem. Sem 453 

problema. Pra mim é ainda melhor, eu prefiro também terça e quarta. Eu só 454 

não vou poder a partir do dia 20. 455 

 456 

 457 

O SR. JOÃO CARLOS DE PETRIBÚ DE CARLI FILHO (CNA) –  João Carlos, 458 

CNA. Eu estou fazendo esse questionamento aqui, porque eu estou tendo 459 

sérios problemas de choque de reunião do CONAMA com as reuniões do 460 

CGEN. Então, Adriana, eu vou passar já pra vocês aqui a data das plenárias do 461 

CGEN pra que não tenha aquele problema de ficar chocando, por exemplo, a 462 

próxima reunião é dia 22 e 23 de maio; a outra é 19 e 20 do 6; a outra 21 e 22 463 

do 8; 18 e 19 do 9; e 4 e 5 do 12. Pra ficar registrado pra que não tenha choque 464 

entre as reuniões de CGEN com as nossas reuniões aqui. Só pra ficar 465 

registrado na ata aqui. 466 

 467 

 468 

O SR. MARCÍLIO CARON NETO (Setor Florestal) –  O CNA tem outros 469 

representantes. (Risos!). 470 

 471 

 472 

O SR. JOÃO CARLOS DE PETRIBÚ DE CARLI FILHO (CNA) –  Os dois 473 

representantes são os mesmos representantes do CGEN. 474 

 475 

 476 

(Intervenção fora do microfone. Inaudível). 477 

 478 

 479 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 480 

João, sabe o que acontece? A gente consegue evitar que fique junto Plenária. 481 

 482 

 483 

A SRª. TAINAN BEZERRA OLIVEIRA (IEMA/ES) –  Tainan, IEMA Espírito 484 

Santo. O problema de terça é que os voos são mais caros pra gente vir, mas 485 

enfim, se não tiver jeito. 486 

 487 

 488 
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A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – Eu 489 

acho que a ideia do Marcelo é boa. Vamos fazer esse calendário agora, porque 490 

essa Câmara vai ter muita reunião. 491 

 492 

 493 

O SR. MARCELO MARCELINO DE OLIVEIRA (ICMBIO) –  A questão que ela 494 

levantou é assim... 495 

 496 

 497 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – De 498 

não ser nas terças. 499 

 500 

 501 

O SR. MARCELO MARCELINO DE OLIVEIRA (ICMBIO) –  O jeito é a 502 

discussão. Essa proposta de terça e quarta veio... Senhores, João e Caron, 503 

precisa separar vocês, não né? Ok. Depois. Tá certo. Ok. Vocês pediram como 504 

presidente, eu estou exercendo a presidência. Olivaldi, você propôs terça e 505 

quarta, aqui a Tainan está colocando a questão que terça-feira parece que as 506 

passagens são mais caras. Então, gente, pode ser terça e quarta? Mas, 507 

Tainan, eu acredito assim, se a gente tiver o calendário é possível pedir as 508 

passagens com 10 dias de antecedência e aí os preços realmente ficam mais, 509 

pelo menos é o que se costuma fazer o Serviço Público Federal, né? Então, 510 

isso barateia muito os preços. 511 

 512 

 513 

A SRª. TAINAN BEZERRA OLIVEIRA (IEMA/ES) –  Tainan, IEMA Espírito 514 

Santo. Eu faço o pedido, então, porque pra sair mais barato, a gente faz a 515 

solicitação de passagem dentro dos órgãos públicos, a confirmação da reunião 516 

é que eu acho que está ficando muito em cima de hora, porque eu só posso 517 

pedir a passagem quando vem a convocatória. 518 

 519 

 520 

O SR. MARCELO MARCELINO DE OLIVEIRA (ICMBIO) –  Não, aí, Tainan, a 521 

questão assim, é o calendário, precisa fazer o calendário, que a gente vai 522 

saber ao término da reunião anterior se a gente já vai ter outra reunião, né? 523 

Então, a gente já sabe, já sabe a data, né? Então, é por isso que a gente quer 524 

montar o calendário e a ideia é que a gente tenha pelo menos uma reunião por 525 

mês, pelo menos uma por mês, pra gente tentar vencer a pauta, que ela está 526 

bem extensa. Se conseguirmos colocar duas por mês, né, respeitando os 527 

prazos regimentais, ótimo, se não conseguirmos, pelo mesmo garantir uma 528 

reunião por mês, tá? Até lá. Então, assim, a primeira seria agora em maio, eu 529 

acho que se a gente conseguir..., é possível fazê-la, pelo prazo regimental, dar 530 

pra fazer na segunda semana de maio. 531 

 532 

 533 

O SR. LUIZ PAULO DO AMARAL (Renctas) –  15 e 16 seria ideal, né? Porque 534 

a gente não vai ter sala aqui, aí eu já não sei se tem algum problema. 535 

 536 

 537 
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O SR. MARCELO MARCELINO DE OLIVEIRA (ICMBIO) –  Ok. Então, vamos 538 

marcar 15 e 16? Estão todos de acordo? 539 

 540 

 541 

O SR. LUIZ PAULO DO AMARAL (Renctas) –  Desde que eles reservem esse 542 

sala, né Adriana? Não vai nos jogar pra aquele troço esquisito lá em cima não, 543 

né? 544 

 545 

 546 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – Eu 547 

vou olhar se a gente consegue reservar essa sala. 548 

 549 

 550 

O SR. LUIZ PAULO DO AMARAL (Renctas) –  Nós estamos entrando 551 

primeiro, a gente tem preferência. 552 

 553 

 554 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – 555 

Não, isso é o calendário do CONAMA, a questão é que essa sala é usada por 556 

vários setores. 557 

 558 

 559 

O SR. LUIZ PAULO DO AMARAL (Renctas) –  Ah tá. 560 

 561 

 562 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – A 563 

gente vai ter uma outra sala, o que o Ministério está fazendo? Vai ter uma sala, 564 

essa vai ser desativada, vai ter uma sala no sétimo andar em que a preferência 565 

real vira nossa, é uma sala melhor que esta. Só que a preferência realmente 566 

fica do DConama, hoje em dia não é. 567 

 568 

 569 

O SR. MARCELO MARCELINO DE OLIVEIRA (ICMBIO) –  Lisiane. 570 

 571 

 572 

A SRª. LISIANE BECKER (Mira-Serra) –  Dia 15 realmente eu não posso, eu 573 

tenho o Zoneamento Ecológico Econômico do Estado. Pode ser 16 e 17, mas 574 

15 não teria como. 575 

 576 

 577 

O SR. MARCELO MARCELINO DE OLIVEIRA (ICMBIO) –  Bom, se não 578 

houver..., porque assim, vai ser difícil a gente conseguir fazer a agenda de todo 579 

mundo, né, conciliar, mas todo mundo tem suplente. E a suplência... Está 580 

animada a reunião hoje hein. Senhores, vamos fazer o seguinte: nós vamos ter 581 

a segunda reunião amanhã, vamos propor um calendário, vai ser difícil a gente 582 

conseguir agora, inclusive já chegou aqui o Dr. Rafael, a gente seguir com essa 583 

discussão, porque a gente não conseguiu nem fechar ainda a data do primeiro 584 

mês, imagina dos meses que seguem. Vamos tentar propor uma..., propor um 585 

calendário, a gente joga aqui pra vocês e amanhã a gente tenta aprovar. Ok? 586 
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Então, deixa pra amanhã isso. E aí eu peço que... Está difícil hoje hein. Quem 587 

poderia ficar responsável por montar uma proposta? 588 

 589 

 590 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – De 591 

calendário? 592 

 593 

 594 

O SR. MARCELO MARCELINO DE OLIVEIRA (ICMBIO) –  De calendário. 595 

Pode montar? A Tainan, ela assume a tarefa de tentar montar uma proposta 596 

conversando com vocês aí e amanhã a gente joga aqui, e tenta aprová-la. Tá 597 

bom? Então, ok. Adriana. A gente já... 598 

 599 

 600 

A SRª. ADRIANA SOBRAL BARBOSA MANDARINO (DConama/MM A) – Nós 601 

estamos esperando o quórum aqui da CTAJ, que está no táxi. (Risos!). Então, 602 

tá quase. 603 

 604 

 605 

O SR. MARCELO MARCELINO DE OLIVEIRA (ICMBIO) –  Então, Tainan, se 606 

quiser começar a fazer aí, a gente faz agora no paralelo aqui. Mas, eu vou, 607 

assim, na condição aqui de presidente, eu vou suspender por 10 minutos aqui 608 

a reunião até que a gente consiga ter quórum. 609 

 610 

 611 

(Encerramento da 18ª CTBio para início da 4ª Reunião Extraordinária Conjunta 612 

CTAJ/CTBio). 613 


